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1  - Maud bonvel et Frédérique Leprince, EVOLLUTION DE LA MEDIATION FAMILIALE EN 

France, op. cit, p 106.  
2 -(Comité mi. Cons. EUROPE , Recomm. N R (98)1 sur la Médiation Familiale, 21 Jan1998  
3
 - LOI n°93-22 du 8 janvier 1993 modifiant le code civil relative a l’ état civil , a la famille et aux 

droits de l’enfant et instituant le juge aux affaires familiales. 
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-Maud bonvel et Frédérique Leprince, EVOLLUTION DE LA MEDIATION FAMILIALE EN 

France , Intervention de la Conférence internationale sur la médiation familiale et son rôle dans la 

stabilité familiale , MAROC, 2015,P110. 
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1� L’article 131-1 du nouveau code de procédure civile dispose: « Le juge saisi d’un litige peut , après 

avoir recueilli l’accord des parties , désigner une tierce personne afin d’entendre les parties et de 

confronter leurs points de vue pour leur permettre de trouver une solution au conflit qui les oppose. Ce 

pouvoir appartient également au juge des référés , en cours d’instance »  
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Abstract 

   Reconciliation is considered one of the most effective alternative to end 

the dispute in consensual and amicable ways avoiding long procedures of the 

judiciary. Moreover, the judge is the only one authorized by law to conduct 

disputes of the marital bond, and the constraints encountered by the family 

judiciary during the process reconciliation between the spouses showed its 

inability to prioritize the success rate of the operation over its failure rate. 

Consequently, it was necessary for those charged with conciliatory tasks to 

activate the purely legal preventive approach. 

   Conciliation is an end to the dispute with the consent of the disputing 

parties if it is issued by someone who has the capacity of the lawsuit; in 

addition, it has to be full of ability and did not include a prohibited matter or 

violate public order. What can be bet on in general is the mediation of good 

people, or as it is known as customary reconciliation (before it becomes a law). 

As a result of resolving the dispute through conciliation, there emerged 

significant practical benefits such as reducing the burden on the judiciary and 

ending the conflict between the two parties lovingly and amicably. 

  In general, and through research and investigation, there has become an 

urgent need to develop new mechanisms concerning family reconciliation 

through the establishment of reconciliation councils within the national 

legislative system. This procedure would create forms of integration between 

conciliatory mediation in personal status issues and state judiciary. 

 Moreover, it can be bet on that the adoption of family reform councils and 

the mediation of specialists in issues of breaking the marital bond will be 

accepted and welcomed due to the nature of the marital relationship. The 

purpose behind these councils is to reach reconciliation and resolve marital 

disputes away from the quarrels of the judiciary. Therefore, the conflict would 

be confined between the spouses and a specialized body or institution, seeking 

to reconcile the dispute and provide the text to the spouses in order to preserve 

the marital secrets and the sensitivity of the reasons for the dispute since marital 

relationship was described by God Almighty as a covenant bond that must be 

preserved sacred. 

  We conclude that despite of the absence of law for such solutions, the 

effectiveness of comparative laws, and the models of conciliation offered earlier 

by the conciliation councils or the bodies of family reform that have always 

been executive once they were legally proven by the judiciary, it would be 

preferable if the Algerian legislator of family issues has taken the creation of 



 

 

family reform councils or offices and a family court within the legal system. 

This could be possible by strengthening semi-judicial ways and supporting them 

with bodies that work on reconciliation and family mediation, as the need is 

urgent to adopt alternative ways to solve conflicts outside the classic framework.  

Keywords : The substitute Procedure, Conciliation councils, disputes, 

arbitration, divorce.  

  

  

  

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  



 

 

Résumés :  

La réconciliation est considérée comme l'une des alternatives les plus 

efficaces pour mettre fin au conflit de manière consensuelle et amicale, en 

évitant les longues procédures judiciaires. Par ailleurs, le juge est le seul habilité 

par la loi à connaître des litiges du lien conjugal, et les contraintes rencontrées 

par la justice familiale lors du processus de réconciliation entre les époux ont 

montré son incapacité à privilégier le taux de réussite de l'opération sur son taux 

d'échec. . Il a donc fallu que les responsables des tâches de conciliation activent 

l'approche préventive purement juridique. 

La conciliation est la fin du litige avec le consentement des parties en litige 

si elle est émise par quelqu'un qui a qualité pour intenter une action ; De plus, il 

doit être plein de compétence et ne pas inclure de matière interdite ni violer 

l'ordre public. Ce sur quoi on peut parier en général, c'est la médiation de bonnes 

personnes, ou comme on l'appelle la réconciliation coutumière (avant qu'elle ne 

devienne une loi). La résolution du différend par la conciliation a donné lieu à 

des avantages pratiques importants, tels que la réduction du fardeau du système 

judiciaire et la fin du conflit entre les deux parties dans l'amour et à l'amiable. 

De manière générale, et grâce à la recherche et aux enquêtes, il est devenu 

urgent de développer de nouveaux mécanismes concernant la réconciliation 

familiale à travers la création de conseils de réconciliation au sein du système 

législatif national. Cette procédure créerait des formes d'intégration entre la 

médiation conciliante sur les questions de statut personnel et le système 

judiciaire étatique. 

En outre, on peut parier que l'adoption de conseils de réforme familiale et 

la médiation de spécialistes en matière de rupture du lien conjugal seront 

acceptées et bien accueillies en raison de la nature de la relation conjugale. Le 

but de ces conseils est de parvenir à la réconciliation et de résoudre les conflits 

conjugaux loin des querelles du pouvoir judiciaire. Par conséquent, le conflit 

serait confiné entre les époux et un organisme ou une institution spécialisée, 

cherchant à concilier le différend et à fournir le texte aux époux afin de 

préserver les secrets matrimoniaux et la sensibilité des raisons du différend 

depuis que la relation conjugale a été décrite. Par Dieu Tout-Puissant comme un 

lien d’alliance qui doit rester sacré. 

Nous concluons que malgré l'absence de droit pour de telles solutions, 

l'efficacité des lois comparées et les modèles de conciliation proposés 

auparavant par les conseils de conciliation ou les organes de réforme familiale 

qui ont toujours été exécutifs une fois légalement prouvés par le pouvoir 



 

 

judiciaire, il serait préférable que le législateur algérien chargé des questions 

familiales prenne la création de conseils ou d'offices de réforme de la famille et 

d'un tribunal de la famille au sein du système judiciaire. Cela pourrait être 

possible en renforçant les voies semi-judiciaires et en les soutenant par des 

organismes qui travaillent sur la réconciliation et la médiation familiale, car il 

est urgent d'adopter des voies alternatives pour résoudre les conflits en dehors 

du cadre classique. 

Mots clés : La procédure de substitution, Conseils de conciliation, litiges, 

arbitrage, divorce. 


